

Boletín Número 132
Toluca, México, a 8 de julio de 2014.

IEEM ANALIZA LA CULTURA POLÍTICA Y LOS VALORES EN LA SOCIEDAD MEXIQUENSE

- En el programa de televisión “Entre Todos”, Ángel Gustavo López Montiel, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, comentó los resultados de diversos estudios realizados por el IEEM sobre cultura política y valores democráticos.

El Instituto Electoral del Estado de México ha desarrollado diversos estudios con el objeto de conocer el tipo de valores, así como la forma en que la sociedad concibe a la democracia, los cuales permiten encauzar trabajos que contribuyan a fomentar entre la niñez y la juventud mexiquense nuevos comportamientos en el espacio público, incentivando la participación informada y razonada, que es donde se ubica el eje del desarrollo democrático, explicó Ángel Gustavo López Montiel, Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, en el programa de televisión del Instituto, “Entre Todos”.

Guadalupe Juárez, conductora del programa, contextualizó el tema para hablar de la consolidación de los valores democráticos en el Estado de México, con el fin de resaltar algunas de las vertientes que mostraron los estudios realizados por el IEEM y que reflejan diversas formas en que los ciudadanos entienden la democracia, y cuya esencia se finca en la participación en el espacio público, a partir de la práctica de valores democráticos.

López Montiel afirmó que los valores son la base de la convivencia social, toda vez que permiten generar comportamientos que van a configurar una sociedad democrática, mismos que se van modificando y se enriquecen a través del desarrollo político y social. Por ello, en la actualidad los valores que deben promoverse son la confianza, el diálogo, la tolerancia, el respeto, la honestidad, la justicia, así como la participación, pues son actitudes que se van a reproducir entre todos los actores de una sociedad.

Indicó que hay teorías que establecen que a una persona se le puede conocer por su comportamiento, por lo que para generar una sociedad democrática se deben fomentar los valores democráticos entre los diferentes actores, de ahí la importancia de que el IEEM emprendiera la realización de dos estudios a iniciativa del Comité Académico del Centro de Formación y Documentación Electoral, siendo estos una encuesta sobre cultura política en el Estado de México y un estudio mediante grupos de enfoque.

Entre los datos que destacan se encuentra que la gente siente mayor cercanía con los gobiernos municipales, así como con los Diputados locales, asimismo que 76% de los encuestados conoce al Instituto Electoral del Estado de México, lo que demuestra que el conocimiento acerca de las funciones y

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

actividades que desarrolla el IEEM ha crecido entre la población, gracias a los mecanismos con que el Instituto orienta sus temas de comunicación y sus espacios de organización hacia la ciudadanía.

Además, dijo que la democracia se entiende como una forma de vida, lo cual está relacionado con un mejoramiento social y económico, más que como un procedimiento para elegir autoridades, y que ahora la práctica de valores está relacionada con un mayor conocimiento sobre la importancia de ejercer los derechos y con un espacio en donde hay mayor debate y discusión, y que finalmente se sigue considerando como la mejor forma de gobierno.

Respecto al estudio que se realizó mediante los grupos de enfoque, destacó que el objetivo fue tener información más precisa sobre algunos temas, de lo cual se observa que en la actualidad se está construyendo un nuevo discurso en el cual está inmerso el fomento de los valores democráticos, donde destaca la participación ligada a una importante percepción sobre la utilidad del voto, pues se considera al sufragio como un instrumento mediante el cual se pueden generar importantes cambios.

El programa “Entre Todos” es un espacio de difusión del IEEM en el que los ciudadanos pueden obtener información que contribuya a fortalecer nuestro régimen democrático, a través del diálogo y el debate, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx

De esta forma, el IEEM coadyuva a la tarea permanente de construcción de ciudadanía, como parte de algunos de los objetivos que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como desde la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 7 12 4336 ■ www.ieem.org.mx